



Celebración del 50 aniversario de la Unión Aduanera europea

Pilar Jurado, Directora del Departamento de Aduanas e Impuestos Especiales, señala en un acto celebrado en Foment del Treball que hay que "fortalecer la Unión Aduanera para que siga siendo garante de la seguridad de todos los ciudadanos de la UE".

El 21 de junio, Foment del Treball celebró una jornada para conmemorar el 50º aniversario de la creación de la Unión Aduanera Europea, génesis del Mercado Común y, por extensión, de la Unión Europea. A este evento asistió el Presidente del COACAB, Antonio Llobet.

En la sesión intervino la Directora del Departamento de Aduanas e Impuestos Especiales, Pilar Jurado, que destacó que "los 50 años de Unión Aduanera ponen de manifiesto la importancia que tiene la Aduana en la construcción europea, ya sea desde una óptica financiera o como motor de cohesión económica y social".



Jurado también apuntó un consejo de cara al futuro, señalando que "la Aduana ha de seguir trabajando por su fortalecimiento, por definir unos procesos que equilibren el control con la facilitación de las operaciones de comercio exterior, sin olvidar su importante función como garante de la seguridad de todos los ciudadanos de la UE".

La eliminación de los aranceles interiores permitió profundizar en las relaciones entre los países, proyectando posteriormente la articulación del Mercado Único. Esto reforzó los mecanismos de cooperación a nivel interno, así como una estrategia de política comercial



Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona

conjunta a través de la tarifa única exterior. Este fue un primer paso en el proceso de construcción de la Unión Europea, una gran ventaja para los Estados Miembros ante los procesos de internacionalización.

El 1 de julio se cumple el 50º aniversario de la Unión Aduanera en la Unión Europea. El Artículo 9.1 del Tratado de Roma de 1957, constitutivo de la CEE, establecía que la Comunidad se basaba sobre una Unión Aduanera que se extendía al conjunto de los intercambios de mercancías y que comportaba la prohibición, entre los Estados Miembros, de derechos de aduana a la importación y a la exportación, así como la adopción de un arancel aduanero común frente a terceros países, eliminando los aranceles interiores y permitiendo la libre circulación de bienes y servicios.

“Ese proceso de construcción europea, ya sea económica o política, no ha estado exento de dificultades, pero si vemos el camino recorrido, uno se sorprende de lo andado” señaló el Presidente del Foment, Joaquim Gay de Montellà, en su intervención inicial. Gay de Montellà destacó también que “en un mundo globalizado, y donde algunos, de forma defensiva, creen que encerrarse, como hace una tortuga, es la solución, otros sabemos que es una falsa solución. Por todo ello, los empresarios de Catalunya lo tenemos muy claro: necesitamos y queremos más Europa”. El presidente de la patronal catalana añadió que “debamos trabajar por la Unión Europea, hacerla fuerte, con el respeto que también deben tener los Estados Miembros, y a lo que la enriquece, que es su diversidad cultural, bajo el paraguas de la cultura de la Antigua Grecia, cuna de la democracia, de ahí que deba permitir las singularidades de sus pueblos”.

Esta sesión conmemorativa del 50º aniversario de la Unión Aduanera en Europa contó también con una mesa redonda bajo el título ‘Balance y futuro de la Unión Europea ante el reto de la internacionalización económica’. En el desarrollo de esta mesa redonda, se expuso la importancia de los procesos de integración para la mejora de la actividad económica, así como los retos que tiene planteada actualmente la Unión Europea en su proceso gradual de integración económica y política.

Fuente: FOMENT DEL TREBALL

21/6/2018